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事件回放
央视疑似屏蔽国足消息

正在日本东京进行的第四届东亚四
强赛，中国男女国家队都重装出击。在这
个赛会制比赛中，两支球队分别将有 3场
比赛。按照央视官方网站的节目预告，央
视直播 2月 6日中国男女足的两场比赛，
并且提前出资购买了转播版权。

然而在 5日晚间，有关央视将放弃直
播东亚四强赛的消息在网上开始传播。
曾经在央视工作的著名足球解说员黄健
翔在其微博中透露：“刚确认了一个消息，
央视将不直播国足的东亚四强赛，尽管他
们也购买了版权。”

跟之前未直播亚洲杯预选赛小组赛
中国队客场对阵越南队的比赛所不同的
是，这次未播并不是与其他重大比赛有冲
突。2月 6日下午 2时 30分中国女足比赛
时段，央视直播了男排联赛江苏与浙江的
比赛。接下来关注度最高的男足比赛，央
视再次变卦，竟然播放《城市之间》栏目。
在央视的另外一个收费频道——风云足
球频道，在男足比赛的时间，该频道录播
了本赛季德甲联赛的集锦。

央视不仅没有直播比赛，而且还没有
报道任何有关中国队的消息。体育频道
在 2月 7日中午的新闻中，对中国队首战
没有作任何的报道，甚至连一句话都没有
提到。即便是连下面的滚动字幕新闻，也
是对中国队的比赛只字未提。

央视为何突然变卦，黄健翔也纳闷：
“这个决定有些蹊跷。而且，近期他们的
体育新闻和足球之夜等栏目也不报道国
足消息。”

辽宁警方入蜀暗查实德系
警方查处足坛乱局，昨天传出新动

向——具体负责足坛打黑扫赌的辽宁警
方，上周秘密抵达成都，这次他们调查的
目标，并非前段时间处在风口浪尖的成
都谢菲联，而是从2002年至2005年在四
川足坛占主导地位的实德系。在成都，
警方与2002年至2005年期间和实德系关
系密切的一些球员和官员进行了接触，主
要调查在这期间内，属于实德系的四川冠
城队一些涉假涉赌比赛，并对这一期间内
实德系控制球队和比赛调查取证。 木木

郎效农正式出任中超代理老总
本报讯 昨天，中超公司董事会正式

任命郎效农出任中超公司负责人，接替被
公安机关传讯的吕锋，代行总经理职责。
郎效农是前中国足协联赛部主任、有“中
超之父”美誉。自吕锋被警方带走协查之
后，足管中心新任掌门韦迪就立即与郎效
农沟通，并表达了邀其出山的意向。郎效
农上任之后，将全面接手吕锋的工作，主
要负责中超联赛的商务开发。 木木

这是一个奇怪的现象，至少对赛事资
源，尤其是中国之队赛事资源形成绝对垄
断的央视，会在一个大众深度关切足球的
时刻，突然放弃了国家队的比赛。

放弃的原因，或许来自更高的政治决
定。眼看就要过年了，虽然这个冬天有点
冷，但国泰民安过个好年是头等大事，领导
也不希望中国足球再给这喜庆的气氛添
堵。于是中国足球被屏蔽。

这样一个决定，显然不是简单作出的，
封杀背后还可能有着多重原因。例如国家
队的清白能维持多久，例如未来中国足球
的架构需要重新建立。在这样一个高度敏
感时期，尽量淡化中国足球的公众形象，也
许对未来一系列新的动作会有好处。哪怕
对于这场比赛，对于这支中国国家队，社会

关注呈现出非同寻常的热度。
东亚四强赛从来不算是焦点赛事，日

本队显然没有将积弱不振的中国队放在眼
里，但是一场有点血性、场面上不太糟糕的
表现，反倒刺激了更多人关注。从网络和
平面媒体的报道来看，及时反应相当迅猛，
连韦迪的点评都成为四处流传的新闻。地
方台转播这场比赛的收视率，暂时还没有
明确数字，不过对于下一场中国队和韩国
队的比赛，期望值显然已经被拔高。因此
有地方台的同行开玩笑说：“哀兵必胜，中
国队的比赛这次对我们的收视率肯定会有
帮助。”

这或许也是少帅高洪波在国家队谢幕
前，最后的表现机会了，虽然他已经无法站
在最大的一个电视传播平台上。 颜强

回顾
曾经全面封杀中超
2002年，由于与足协在联赛版权购买费

上难以达成一致，央视停播了甲A（中超的前
身）的前6轮比赛；2003年，由于上海文广集团
高价竞得独家报道权，央视为此“封杀”了最
后一个赛季的甲A和第一个赛季的中超，但
各档新闻节目均对联赛有所报道。2008年
11月中旬，中超联赛，京津两队在央视直播
的过程中，发生了长达20分钟的球场暴力，
画面全部被直播了出去。这次暴力事件的
发生，使得央视作出了一个惊人的决定，不仅
停播当年剩余的所有中超联赛，而且在各个
时段的体育新闻以及足球专题节目当中也
都不再出现任何中超的字眼。 本报综合报道

不直播比赛也不报道消息不直播比赛也不报道消息

央视因反赌封杀国足？央视因反赌封杀国足？
总监助理张斌“不知情”：我没资格说总监助理张斌“不知情”：我没资格说

封杀可能延续到月底封杀可能延续到月底

上周六，央视临时取消了直播东亚四强赛中国队与日本队比赛的计划，近日
事件升级：从前天晚间到昨日的各档新闻栏目中，对于中国队的新闻也是只字不
提……央视开始了对国家队的疑似全面屏蔽。

昨天，记者采访了相关各方，其中央视方面的反应近乎诡异，不知和近期的
反赌扫黑案情有无瓜葛。

球迷对此的反应也多样，有人表示愤怒，有人为央视此举叫好，还有人调侃
道：“看中国国足的比赛对球迷身心健康的危害胜过色情网站，CCTV5这回只是
装了个绿坝软件，屏蔽不良信息。”

据知情人士透露，由于某些外部压力，这种屏蔽对中国足球的“封杀”有可能
延续至2月底揭幕的新赛季亚冠联赛。另有消息称，作为中超主转播商的东方
卫视，也有放弃新赛季中超的想法。

知情人士
可能因为反赌

据知情人士透露，央视此次封杀国足，
可能是得到了高层的直接授意。封杀国足
很可能与近期中国足坛的反赌风暴有关
系，包括中国足协的前任领导南勇和杨一
民等人已被警方带走，国足的比赛也可能
存在假赌等丑恶现象。

这位知情人士告诉记者：“一方面，快
过年了，央视放弃转播国足的比赛，是不希
望国足总是输球，让球迷继续添堵，毕竟国
足与日韩在实力上有差距，当然这并不是
最主要的原因；另一方面，反赌风暴并没有
偃旗息鼓，随着南勇、杨一民两位主席被
抓，公安后面肯定还有动作，而国足一直是
南勇在管理，因此并不排除国足也有问题
的可能，况且高洪波和尤可为的关系，以及
国足选帅可能存在猫儿腻。这一系列问
题，导致央视方面紧急封杀国足，这可能也
是一个信号，那就是，等国足东亚四强赛一
结束，公安方面还会有进一步的动作，毕竟
中国足球假赌黑造成的影响太坏了。”

足协方面
韦迪“失信”三缄其口

在上周召开的媒体公开见面会上，新
上任的足协一把手韦迪曾放言“记者有什
么问题都能问”，还声称要维护媒体权益，
任何足协官员不能拒绝媒体采访的要求。

于是，记者试图从中国足协方面了解
情况。北京当地和韦迪关系不错的记者，
致电了韦迪。然而，此前一直对记者相当
配合的中国足球新掌门韦迪，对于这一问
题也是三缄其口，表示还不便多说。

与此同时，从中国足协传来消息，有关
方面将有可能在本周三，即 2月 10日公布
重大消息，这就更是给这次不报国足披上
了一层神秘的色彩。

央视方面

张斌刘建宏：我们
没权利说话

专家声音

屏蔽国足央视伤害谁

前一天晚上，记者就曾试图联系央视
体育频道总监，不过其手机一直处于“无法
接通”状态。

昨天，记者再次拨打江和平的手机，依
然是相同情况。记者又致电体育频道总监
助理张斌和《足球之夜》制片人刘建宏，两
人都是频道中层以上领导。面对“封杀”一
事，一向在电话中大大方方的两人，昨天却
一反常态，语气小心谨慎地近乎惶恐。

张斌说：“事情我们都知道了，但我现在
没办法给你说法，而且我们能说什么呢……
你应该去问更高的领导，我们没这个资格
说。”记者能明显地听出，张斌低沉的语气里
有不满的情绪。挂电话之前，他还有些慌张
地特别嘱咐：“这个……你别写采访过我，也
别写我说的这些，就当是我们私下的交流。”

刘建宏刚拿起电话，没等记者出声就说：
“你又是来问昨天没播国足比赛的吧，今天很
多人来问了。”他还告诉记者，江和平已经去
温哥华忙冬奥会了，所以手机打不通。

谈到屏蔽一事，刘建宏表现出和张斌
完全一致的反应，也表示自己没资格谈论
这个事情。“这个你只能去问江和平了，真
的，我们都不给说。”记者提到，上周的《足
球之夜》也屏蔽了国足的报道，作为制片人
的他对这个应该有发言权，“我真的没办法
说，唉……这个事情。”同样，采访结束时他
也叮嘱记者，“别说采访我的，我们现在没
权利说话。”

<<<反赌动态


